

 Fecha: 04-07-2024
 Pág.: 50
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 783,6
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$7.795.950
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: La UEFĂ investiga al héroe de la clasificación turca contra Austria en la Eurocopa

## La UEFA investiga al héroe de la clasificación turca contra Austria en la Eurocopa

**El organismo europeo** indaga un "supuesto comportamiento inapropiado" del defensor Merih Demiral por realizar una señal relacionada a un grupo de extrema derecha de Turquía.

## Pablo Retamal V.

Este miércoles, la UEFA dio a conocer que inició una investigación por un "supuesto comportamiento inapropiado" en contra del defensor turco Merih Demiral, quien se transformó en el héroe de su país al entregarle la clasificación a Turquía en la Eurocopa contra Austria. Durante el festejo de uno de sus dos goles, realizó un gesto con las manos que es asociado con un grupo de extrema derecha.

El zaguero autor de los dos goles en el triunfo por 2-1 en los octavos de final publicó en su cuenta de X (ex Twitter) una foto celebrando una de las anotaciones con los brazos levantados y haciendo el símbolo de los Lobos Grises.

De todas maneras, tras el duelo sostuvo que este gesto no tenía mensajes ocultos. "La manera como lo celebré tiene algo que ver con mi identidad turca (...). Estoy muy orgulloso de ser turco y ese es el significado de mi gesto", comentó el futbolista quien terminó siendo elegido la figura del partido.

A pesar de esto, la UEFA anunció en un comunicado haber designado a un "investigador sobre cuestiones de ética y de disciplina" para que evalúe el caso, pues el gesto fue viralizado y criticado en las redes sociales.

"El símbolo de extremistas de derecha turcos no tiene cabida en nuestros estadios", reaccionó en X la ministra del Interior alemana, Nancy Faeser.

"Utilizar la Eurocopa de fútbol como plataforma para el racismo es totalmente inaceptable. Esperamos que la UEFA investigue el caso y estudie sanciones", añadió.

"Es el símbolo de la opresión y de la persecución", denunció el líder de la ONG Asociación para los Pueblos Amenazados en Oriente Medio, Kamal Sido. Por su parte, el ministro de Deportes turco Osman Askin Bak replicó la fotografía del jugador con el mensaje "No hace falta decir mucho..." y la bandera turca.

Cabe señalar que los llamados Lobos Grises son una rama paramilitar del Partido de Acción Nacionalista, una formación de extrema derecha en Turquía, y están prohibido en países como Francia y Austria, aunque no en Alemania, por sus acciones violentas en los años 1980 contra activistas de izquierda y minorías étnicas.

Las repercusiones llegaron a tal punto que el Ministerio de Relaciones Exteriores de Turquía emitió un comunicado señalando que las indagatoria es "inaceptable".

"Es inaceptable que la UEFA haya abierto una investigación disciplinaria contra nuestro futbolista nacional Merih Demiral después del partido de fútbol disputado entre nuestra selección nacional de fútbol y la se-

lección nacional de fútbol de Austria en el marco del Campeonato Europeo de Fútbol 2024 ayer (2 de julio)", comienza diciendo la publicación.

"Por otro lado, mientras que el informe publicado por la Organización Federal Alemana para la Protección de la Constitución en septiembre de 2023 destacaba que no todas las personas que hacen el signo del lobo gris pueden calificarse de extrema derecha y que el signo del "lobo gris" no es un símbolo prohibido en Alemania, las reacciones mostradas por las autoridades alemanas hacia el Sr. Demiral son en sí mismas xenofobia", acusaron.

"Condenamos las reacciones políticamente motivadas ante el uso de un símbolo histórico y cultural de una manera que no apunte a nadie durante la celebración de la alegría en un evento deportivo", cerraron



▶ En el festejo de uno de sus dos goles, Merih Demiral hizo un gesto con las manos que es asociado a "Lobos Grises", rama paramilitar del Partido de Acción Nacionalista.